
	  
TTT	  :	  COMPTE	  RENDU	  REUNION	  CONSEIL	  D’ADMINISTRATION	  	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
Date	  :	  14	  mars	  2013	  
	  
Lieu	  :	  ancien	  local	  de	  Ligue,	  224	  route	  Hubert	  Delisle,	  97430	  LE	  TAMPON	  
	  
La	  séance	  est	  ouverte	  à	  18	  h	  00	  par	  le	  président	  Marc	  DUBOURDIEU.	  
	  
	  
COMPOSITION	  DU	  CA	  :	  
	  
Membres	   présents	  :	   Lyne-‐May	   RALAIVAO,	   Sandrine	   THIEN	   CHOW	   KANG,	   Frédéric	   DELCHIER,	   Vincent	  
LAGIER,	   Alexandre	   MONTAUBAN,	   Expédit	   MONTAUBAN,	   Olivier	   MONTAUBAN,	   Robert	   RICHARD,	   Marc	  
DUBOURDIEU.	  
	  
Absents	  excusés	  :	  Maryline	  ARIEN,	  Benoît	  BROUSSEAU,	  Patrice	  ROBERT,	  Mickaël	  GARDOQUE.	  
	  
Absent	  non	  excusé	  :	  Patrick	  SCHILLI.	  
	  
Membre	  invité	  :	  Christophe	  MOUQUET.	  
	  
	  
ORDRE	  DU	  JOUR	  :	  
	  
I	  –	  Adoption	  du	  procès-‐verbal	  du	  Comité	  d’Administration	  du	  22	  novembre	  2012	  

	  
Le	  procès	  verbal	  de	  la	  réunion	  du	  10	  janvier	  2013	  est	  adopté	  à	  l’unanimité.	  

	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  II	  –	  Agrément	  des	  nouveaux	  adhérents	  
	  

Aucune	  opposition	  n’ayant	  été	  soulevée	  pour	  les	  nouveaux	  inscrits,	  le	  T.T.T.	  compte	  à	  ce	  jour	  67	  
adhérents	  et	  devrait	  prochainement	  passer	  à	  70.	  
	  

	  	   III	  –	  Avancement	  de	  la	  rencontre	  avec	  le	  Service	  des	  Sports	  
	  

En	  date	  du	  vendredi	  1er	  mars	  2013,	  C.	  MOUQUET	  et	  M.	  DUBOURDIEU	  ont	  rencontré	  M.	  LACAILLE,	  
responsable	   du	   Service	   des	   Sports	   sur	   le	   site	   de	   Trois-‐Mares.	   La	   réunion	   peut-‐être	   considérée	  
comme	   fructueuse.	   Même	   si	   nos	   demandes	   ne	   seront	   sans	   doute	   pas	   traitées	   dans	   leur	  
intégralité,	   ou	   alors	   avec	   des	   délais	   «	  à	   rallonge	  »,	   nous	   avons	   senti	   une	   volonté	   certaine	   de	   la	  
part	  de	  ce	  responsable	  de	  nous	  aider.	  
	  
-‐	  Réfection	  du	  sol,	  mise	  aux	  normes	  de	  l’éclairage	  :	  	  
	  
Ces	  deux	  points	  essentiels	  seront	  traités	  en	  même	  temps	  que	  la	  réfection	  du	  gymnase	  (elle	  a	  été	  
officiellement	   actée	   par	   la	   municipalité).	   On	   ne	   sait	   pas	   quand	   vont	   commencer	   les	   travaux.	  
Certains	   points	   critiques	   (évacuation	   et/ou	   détournement	   des	   eaux)	   devront	   être	   réglés	  
simultanément	  pour	  éviter	  les	  inondations	  à	  répétition.	  
	  
-‐	  Tables	  de	  compétition	  :	  
	  
Le	  Service	  des	  Sports	  pourrait	  nous	  acheter	  4	  ou	  5	  tables	  neuves,	  réservées	  uniquement	  pour	  la	  
compétition.	  	  



Certaines	  tables	  usagées	  seront	  remises	  en	  état	  par	  le	  personnel	  du	  service	  municipal.	  
	  
-‐	  Tables	  d’arbitrage	  :	  
	  
Le	  Service	  des	  Sports	  va	  aussi	  procéder	  à	  la	  fabrication	  de	  10	  tables	  d’arbitrage.	  Ces	  tables	  seront	  
ensuite	   sous	   notre	   responsabilité	   et	   stockées	   dans	   notre	   petite	   salle	   de	   matériel.	   Nous	   allons	  
essayer	  d’en	  obtenir	  le	  double	  même	  si	  nous	  devons	  acheter	  les	  fournitures.	  
	  
-‐	  Peinture	  de	  la	  salle,	  traçage	  de	  cibles	  :	  
	  
La	  peinture	  de	  nos	  locaux	  interviendra	  en	  même	  temps	  que	  celle	  de	  la	  structure	  complète.	  	  
	  
Nous	   souhaitons	   tracer	   au	   mur	   des	   cibles	   de	   différentes	   dimensions	   utilisables	   pour	   les	  
débutants.	  M.	  LACAILLE	  est	   favorable	  à	  une	  solution	  de	  morceaux	  de	  contre-‐plaqués	  à	  fixer	  aux	  
murs	  et	  donc	  déplaçables.	  
	  

	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  IV	  –	  Avancement	  des	  relations	  USEP/UNSS	  

	  
-‐	  USEP	  :	  
	  
Alexandre	  MONTAUBAN	  et	  Christophe	  MOUQUET	  interviennent	  sur	  4	  écoles	  du	  Tampon	  (Terrain	  
Fleuri,	  Pont	  d’Yves,	  SIDR	  400	  pour	  Alexandre,	  Iris	  Hoarau	  pour	  Christophe).	  
Il	   s’agit	   maintenant	   de	   faire	   fructifier	   ces	   actions,	   d’enregistrer	   de	   nouveaux	   adhérents	   très	  
jeunes.	  
D’ici	   les	   vacances	   d’avril,	   deux	   mercredis	   après-‐midis	   seront	   réservés	   pour	   l’organisation	   de	  
petites	  manifestations	  à	  destination	  des	  élèves	  de	  l’USEP.	  
Il	  s’agira	  de	  les	  faire	  venir	  à	  la	  salle	  avec	  leurs	  parents	  afin	  qu’ils	  découvrent,	  notamment,	  la	  salle	  
spécialisée	  et	  la	  pratique	  de	  l’activité	  dans	  des	  conditions	  optimales.	  
	  
Nécessité	  de	  prévoir	  un	  petit	  diplôme	  pour	  les	  participants	  à	  ces	  journées.	  
	  
-‐	  UNSS	  :	  
	  
Les	  relations	  sont	  un	  peu	  plus	  difficiles	  avec	  l’UNSS.	  Malgré	  deux	  rencontres	  de	  la	  coordonnatrice	  
du	  collège	  de	  Trois-‐Mares,	  le	  dossier	  ne	  semble	  que	  peu	  évoluer.	  
	  
Il	  a	  été	  proposé	  d’organiser,	  à	  l’instar	  de	  l’USEP,	  des	  après-‐midis	  de	  découverte	  à	  destination	  des	  
élèves	   du	   collège.	   Nous	   pouvons	   également	   apporter	   notre	   soutien	   à	   l’organisation	   des	  
compétitions	  de	  secteur	  et	  de	  la	  journée	  académique.	  Pour	  l’instant,	  pas	  d’avancée.	  
	  
Nous	   allons	   sans	   doute	   écrire	   un	   courrier	   (ou	   rencontrer	   le	   Principal)	   afin	   de	   faire	   cesser	   une	  
utilisation	  qui	   nous	   semble	   abusive	  et	   dangereuse	  de	   la	   salle	   spécialisée	  par	   les	   professeurs	  du	  
collège.	  La	  salle	  abrite	  d’autres	  activités	  que	  le	  tennis	  de	  table	  sur	  certains	  créneaux,	  ce	  que	  nous	  
ne	  pouvons	  accepter.	  

	  
V	  –	  Mise	  en	  place	  des	  «	  Raquettes	  de	  Couleurs	  »	  
	  

Cette	   action	   avait	   connu	   par	   le	   passé	   dans	   notre	   club	   une	   grande	   réussite.	   Nous	   souhaitons	   la	  
relancer	  notamment	  envers	  les	  plus	  jeunes.	  
Elle	   consiste,	   comme	   pour	   certains	   arts	   martiaux	   et	   leurs	   ceintures,	   à	   faire	   passer	   des	   étapes	  
techniques	  successives,	  sanctionnées	  par	  un	  ensemble	  d’exercices	  adaptés	  à	  chaque	  «	  niveau	  »	  de	  
raquette	  (raquette	  blanche,	  jaune,	  verte	  …).	  
	  
Les	   exercices	   et	   les	   niveaux	   techniques	   sont	   en	   adéquation	   avec	   la	   Méthode	   Française	  
d’entrainement.	  Les	  paliers	  sont	  à	  franchir	  sur	  une	  période	  théorique	  de	  5	  années.	  	  
	  



Nous	  allons	  relancer	  cette	  action	  au	  sein	  du	  club	  en	  prévoyant	  des	  journées	  de	  passage	  tous	  les	  6	  
mois.	  Une	  session	  devrait	  être	  organisée	  d’ici	  le	  mois	  de	  juin.	  
	  
Seront	  convoqués	  de	  bons	  relanceurs	  à	  cette	  occasion	  et	  différents	  entraineurs	  du	  club	  (afin	  de	  
mieux	  connaître	  et	  percevoir	  les	  capacités	  des	  jeunes).	  
	  
Se	   pose	   le	   problème	   de	   la	   valorisation	   de	   l’action	  :	   bande	   de	   couleur	   à	   coller	   sur	   la	   raquette,	  
diplôme,	  autocollants,	  …	  solutions	  à	  étudier.	  

	  
VI	  –	  Point	  sur	  le	  Championnat	  par	  équipes	  
	  

Départementale	  :	  
	  
L’équipe	  3	  est	  en	  tête	  de	  sa	  poule	  pour	  l’instant	  mais	  doit	  s’imposer	  face	  aux	  Flamboyants	  afin	  de	  
prétendre	  jouer	  la	  triangulaire	  de	  montée	  avec	  les	  équipes	  du	  Nord.	  
Se	  renseigner	  sur	  l’organisation	  de	  cette	  journée	  (remplacements,	  …).	  
	  
Régionale	  :	  
	  
Notre	  équipe	  1	  va	  connaître	  un	  coup	  d’arrêt	  car	  un	  de	  ses	  joueurs	  majeurs	  arrête	  la	  compétition.	  
Comme	   nous	   voulons	   préserver	   toutes	   les	   chances	   de	   l’équipe	   2	   qui	   va	   tenter	   la	   montée	   à	  
l’échelon	  supérieur,	  nos	  effectifs	  ne	  nous	  permettent	  pas	  de	  remplacer	   l’absent	  de	   la	  R1	  par	  un	  
bon	  joueur.	  
Aussi	   l’équipe	   va	   se	   trouver	   fortement	   diminuée	   et	   devrait	   très	   logiquement	   s’incliner	   pour	   les	  
rencontres	  à	  venir.	  
	  
Théoriquement	   la	   place	   en	   division	   1	   n’est	   pas	   assurée.	   De	   fâcheuses	   circonstances	   pourraient	  
faire	  descendre	  l’équipe.	  Nous	  demanderons	  peut-‐être	  à	  notre	  joueur	  qui	  a	  cessé	  la	  compétition	  
de	  reprendre	  sa	  raquette	  pour	  disputer	  la	  dernière	  rencontre	  synonyme	  de	  maintien.	  

	  
VII	  –	  Préparation	  du	  tournoi	  du	  club	  (juin	  2013)	  
	  

Notre	   tournoi	   se	   trouve	  concurrencé	  par	  deux	  compétitions	  qui	   se	  sont	  greffées	  dernièrement	  :	  
tournoi	   de	   la	   Possession	   (début	   juin),	   tournoi	   des	   Vétérans	   du	   CDTT	   (une	   semaine	   avant	   notre	  
manifestation).	  Nous	  avons	  des	  doutes	  sur	  la	  mobilisation	  des	  pongistes	  de	  l’île,	  d’où	  la	  nécessité	  
de	  rendre	  ce	  tournoi	  attractif.	  
	  
Tableaux	  proposés	  :	  	  
	  
Toutes	  Séries	  Hommes,	  Toutes	  Séries	  Dames,	  Non	  Licenciés	  (pas	  de	  problème	  d’assurance	  après	  
vérification	  auprès	  de	  la	  MAIF),	  tableau	  15	  (	  1599),	  tableau	  12	  (	  1299),	  tableau	  10	  (	  1099),	  
Jeune	  1	  (Poussin/Benjamin/Minime),	  Jeune	  2	  (Cadet,	  Junior	  1).	  
	  
A	   propos	   de	   ces	   deux	   derniers	   tableaux	   ils	   seront	   peut-‐être	   réajustés	   en	   fonction	   des	   objectifs	  
sportifs	  de	  la	  Ligue.	  
	  
Nous	  nous	  posons	  la	  question	  de	  l’utilité	  d’un	  tableau	  Double	  Handicap.	  	  
	  
Aucun	  choix	  n’est	  définitif,	  tous	  les	  avis	  sont	  bons	  à	  prendre	  pour	  le	  moment.	  
	  
Les	   tarifs	  d’inscriptions	  devraient	  être	  :	  3	  euros	  pour	   les	  Toutes	  Séries,	  2	  euros	  pours	   les	  autres	  
tableaux	  (sauf	  Jeunes	  à	  1	  euro).	  
	  
Pour	   rendre	   le	   tournoi	  «	  attractif	  »	  comme	  signalé	  plus	  haut,	   il	  nous	   faut	  proposer	  des	  sommes	  
d’argent	  (environ	  500	  euros)	  relativement	  conséquentes	  au	  vu	  de	  la	  faiblesse	  de	  nos	  moyens	  dans	  
ce	  domaine.	  



Ce	  ne	  sont	  pas	  les	  inscriptions	  qui	  couvriront	  ces	  récompenses,	  ni	  même	  les	  gains	  du	  bar.	  Il	  faut	  
s’attendre,	   en	   attendant	   des	   «	  jours	   meilleurs	  »,	   à	   organiser	   un	   tournoi	   qui	   ne	   rapportera	   pas	  
grand	  chose	  financièrement.	  
	  
Ce	  qui	  à	  la	  base	  n’est	  pas	  tellement	  le	  but	  …	  
	  

VIII	  -‐	  Préparation	  de	  la	  nouvelle	  saison	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

Nouveaux	  tarifs	  :	  
	  
Devant	  l’augmentation	  de	  tarifs	  que	  nous	  impose	  la	  LRTT,	  le	  règlement	  effectif	  des	  engagements	  
aux	  Critériums	  et	  des	  licences	  Promo,	  nous	  avons	  calculé	  que	  par	  rapport	  à	   la	  saison	  2011/2012	  
nous	  allions	  perdre	  environ	  un	  millier	  d’euros	  sur	  nos	  recettes	  !	  
	  
Il	   faut	   quand	  même	   signaler	   que	   certaines	   sommes	   (licences	   Promo,	   Critériums)	   devaient	   être	  
réglées	  mais	  que	  l’ancienne	  équipe	  de	  Ligue	  ne	  les	  réclamait	  pas	  …	  
	  
Aussi	  nous	  devons	  réajuster	  notre	  politique	  tarifaire.	  
	  
Orientations	  générales	  :	  
	  

• Augmenter	  de	  deux	  euros	  les	  licences	  Promo	  pour	  les	  Masculins,	  
• Réduire	  de	  50	  %	  le	  coût	  de	  la	  licence	  Promo	  pour	  les	  Féminines	  (*).	  
• Faire	   payer	   l’engagement	   aux	   Individuels	   par	   les	   adhérents	   compétiteurs	   (15	   euros	  

Séniors	  et	  Juniors,	  10	  euros	  Jeunes),	  
• Ne	  pas	  toucher	  les	  tarifs	  des	  licences	  Traditionnelles,	  
• Réduire	  de	  20	  %	  le	  coût	  de	  la	  licence	  Traditionnelle	  pour	  les	  Féminines	  (*).	  

	  
(*)	  ces	  baisses	  de	  tarif	  font	  partie	  de	  mesure	  prises	  en	  direction	  des	  Féminines.	  
	  
Engagements	  d’équipes	  :	  
	  
Nous	  comptons	  engager	  au	  minimum	  5	  équipes	  pour	  la	  saison	  à	  venir,	  peut-‐être	  6.	  Trois	  équipes	  
en	  Régionale	  si	  la	  R2	  ou	  la	  D3	  monte,	  deux	  ou	  trois	  équipes	  en	  Départementale.	  
	  
La	   LRTT	   voudrait	   lancer	   un	   championnat	   par	   équipes	   Jeunes	   régional.	   Les	   avis	   du	   CA	   sont	   très	  
contrastés	  voire	  négatifs	  sur	  l’intérêt	  de	  cette	  formule	  (disparités	  entre	  les	  équipes,	  problème	  de	  
transport	  dans	  toute	  l’île).	  Les	  règlements	  ne	  sont	  pas	  connus	  non	  plus	  pour	  se	  faire	  une	  idée	  plus	  
précise.	  
	  
Les	  membres	  sont	  plus	  favorables	  à	   l’organisation	  d’interclubs	   jeunes,	  bloqués	  sur	  une,	  deux	  ou	  
trois	  journées.	  
	  
Créneaux	  horaires	  :	  
	  
Sans	   publicité	   particulière	   nous	   atteignons	   les	   70	   adhérents	   et	   toutes	   les	   soirées	   en	   période	  
scolaire,	  la	  salle	  affiche	  complet.	  
	  
Un	  afflux	  de	  tout	  jeunes	  est	  attendu	  avec	  l’action	  menée	  en	  partenariat	  avec	  l’USEP.	  Il	  sera	  donc	  
sans	  doute	  nécessaire	  de	  revoir	  les	  créneaux	  pour	  certaines	  soirées.	  
	  
Rien	  n’est	  arrêté	  mais	  il	  faut	  envisager	  des	  créneaux	  (certains	  jours)	  de	  17	  h	  30	  à	  19	  h	  puis	  19	  h	  à	  
20	  h	  30.	  
	  
	  
	  
	  

	  



X	  –	  Questions	  diverses	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

• Le	   président	   va	   demander	   à	   Benoit	   BROUSSEAU	   de	   réfléchir	   à	   un	   certain	   nombre	  
d’options	  pour	  la	  promotion	  du	  club	  et	  de	  nos	  actions	  :	  diplômes,	  autocollants,	  …	  

	  
• Le	  dossier	  CNDS	  est	  terminé	  et	  doit	  être	  remis	  à	   la	  LRTT	  au	  plus	  tard	   le	  15	  mars.	  Seules	  

trois	   actions	   seront	   financées	   cette	   année	   contre	   quatre	   l’année	   passée.	   Nous	   avons	  
demandé	  6	  500	  euros	  de	  subvention.	  

	  
• Trois	   de	   nos	   jeunes	   (Etienne	  DAOUD,	  Nathan	   PAYET	   et	   Loïc	   VALIAMIN)	   sont	   sur	   la	   liste	  

supplémentaire	   des	   entrainements	   de	   Ligue	   (dispensés	   pour	   le	   sud	   le	   jeudi	   soir	   à	   18	  
heures	  à	  la	  salle	  de	  St	  Pierre).	  Nous	  sommes	  en	  attente	  de	  places	  qui	  se	  libèreraient	  afin	  
de	  solliciter	  ensuite	  les	  parents	  concernés.	  

	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  	  
La	  séance	  est	  levée	  à	  19	  h	  45.	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   Le	  président	  
	  

	  


